



柄杓田小だより

北九州市立柄杓田小学校
校長 野口 友加

【学校教育目標】

～心豊かに たくましく学ぶ子どもの育成～

「明日がもっと待ち遠しくなる学校」をめざして

- 思いやりがあり、何事にも、まじめに取り組む子ども
- 進んで学び、よりよく考え、自分のよさや成長を実感できる子ども
- 健康で、元気に働く子ども

梅雨の時期を安全に過ごそう

6月のスタートです。新しいクラスになってから二か月、「種蒔き」や「田植え」「いもの苗植え」など、柄杓田小学校ならではの体験活動を通して、子どもたちは柄杓田小学校のよさを実感しながら、学校生活やクラスの仲間と慣れてきているようです。

さて、梅雨のころとなりました。先月は大雨のため、保護者の方にお迎え等のご協力をいただきました。今月もそのようなことがあると思います。学校では、梅雨の大雨に備えて、雨が降った時には排水溝や水路に近づかない、傘をさしていても信号や車を確認するなど、約束をきちんと守って安全に過ごせるよう指導してまいります。ご家庭でも大雨に対する心構えや備えを話題にしていいただければと思います。

今月も保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

「おいしくなあれ！」

「ひしゃ米づくり」第2弾 田植え活動

5月19日（月）に田植え活動を行いました。講師に長谷川さんをお招きして、田植えについてご指導いただきました。お米についてのお話をいただき、新たな発見もあり、みんな長谷川さんの話を熱心に聞いていました。当日は保護者の皆様や地域の皆様も参加していただき、子どもたちの体験を温かく支えていただきました。ありがとうございます。



1年生は、初めての体験で田んぼに足を入れるときは恐る恐るでしたが、その後は土の感触を楽しんでいるようでした。2年生は、昨年の経験を生かして、「おいしくなあれ」と言いながら、稲を植えていました。3、4年生は、慣れた手つきで一つ一つ丁寧に植えていました。5、6年生は「種蒔き」後から、毎日稲の生育を見守っていました。田植えでは「さすが上級生」と言われんばかりの様子に、長谷川さんも喜んでいました。

おいしい「ひしゃ米」がたくさんとれるよう、子どもたちは何をしたらよいかを考え、実行していきます。子どもたちのこれからの活動も報告してまいります。



地球の歴史と天体のすばらしさを体験してきました（4年生）

5月27日（火）4年生は環境アクティブラーニングで「いのちのたび博物館」と「スペースラボ」を見学しました。残念ながら、私は「いのちのたび博物館」の展示室のみの見学でしたが、マンモスの牙を見て「どうやって首を支えていたのだろう」とか、クジラの進化を見て「必要がなくなったからあしがなくなったのかなあ」と、不思議をたくさん見つけることができました。皆さんはその答えを知っていますか？知っていたら、教えてください。

東郷中学校三年生が「読み聞かせ」にきました

5月30日（金）の3校時、「小中一貫教育」の活動として、中学生による絵本の「読み聞かせの会」を体育館で行いました。

柄杓田小学校の児童は3つのグループに分かれて、中学生のブースに移動して、それぞれの絵本を鑑賞しました。時間に限りがあるので、3つのグループのうち、2つのグループの読み聞かせで終了となりました。「えっ！もうひとつのグループは？」と残念そうにしていた人もいました。早く終わったグループでは、中学生への質問タイムが行われており、中学生の普段の様子や中学校の様子を知ることができたようです。

「読み聞かせの会」をきっかけに、次は、柄杓田小学校のことを伝えられるとよいなと思いました。



芋の苗植えをしました

5月30日は午前中に東郷中学校の「読み聞かせ」、午後に「芋の苗植え」と盛りだくさんの一日でした。体験活動は、日頃の学習が生かされる場だったり、皆さんの新しい姿が見られる場だったり発見の多い活動です。私にとっては、どの活動も「初めて」なので、1年生と同じです。畑に行く途中「校長先生、私はいもの苗植えの先輩です」と言われ、とてもうれしくなりました。「柄杓田小学校を背負っているな。これからが楽しみだ」と思った瞬間でした。



【6月の行事予定】

日時	行事
2日（火）	リコーダー講習会（3、4年）
5日（木）	社会見学（5年）
10日（火）	ひまわり教室 開級式
11日（水）	学習参観・学級懇談会
20日（金）	プール清掃
26日（木）	社会見学（4年）

【7月の行事予定】

日時	行事
1日（火）	プール開き
17日（木）	個人懇談会
18日（金）	午前授業
21日（月）	夏休み
8月26日（火）	授業再開（午前授業）
27日（水）	給食開始